



Acta Sesión Extraordinaria

Miércoles 11 de Mayo 2022 - 16:00 horas

Región Metropolitana de Santiago

REUNIÓN TELEMÁTICA

ASISTENTES:

- **SERVIU:** Camila Pérez, Asistente Social Encargada Programa Leasing Habitación Subdirección de OO.HH., Encargada (S) Participación Ciudadana, Secretaria Ejecutiva COSOC, Serviu Metropolitano.
- **Seremi de Vivienda y Urbanismo:** Mario González, Encargado SIAC, Participación Ciudadana y Agenda de Inclusión Social; Cecilia Caro, Periodista Unidad de Coordinación Territorial y Comunal.
- **Instituciones, comités civiles y organizaciones sociales en esta reunión**
 - ✓ Manuel Ibarra, Unión Comunal Juntos Podemos de Pudahuel.
 - ✓ Viviana Astudillo, Unión Comunal Juntos Podemos Pudahuel.
 - ✓ Mónica Muñoz, Presidenta Vicky 2.0, Quilicura.
 - ✓ Marioly Torres, Fundación Formando Jóvenes.
 - ✓ Mathias Casasco, Fundación Un Techo para Chile.
 - ✓ Christian González, AMUR
 - ✓ Eugenia Arcos, Club del Adulto Mayor, Lazos Dorados de Puente Alto.
 - ✓ Jaime Belmar, Asociación Chilena de Municipalidades.
 - ✓ Jaqueline Poza, en representación de Santiago Castillo, Comité de Adelanto Pobladores de Lo Hermida.
- **Moderadores:** Camila Pérez, Secretaria Ejecutiva de COSOC (Serviu) y Mario González, encargado SIAC, Participación Ciudadana y Agenda de Inclusión Social, de Seremi RM.
- **Secretaria de Acta:** Cecilia Caro.

- **Se excusa** el Secretario de Acta, Alejandro Sepúlveda, pues tenía una reunión previa.

❖ ***Para la ocasión se contó con el quorum, por lo que esta sesión extraordinaria se realizó.***

Contenidos de la Reunión:

1. Quorums para sesiones.
2. Presencia de consejeros en las sesiones y acuerdos sobre eliminación del COSOC, si se producen tres inasistencias (lo que indica la normativa).
3. Procedimiento y fechas para convocar a nuevos representantes de organizaciones sociales a fin de completar el cupo N° 15 de COSOC.
4. Cuenta Pública Serviu- Seremi.

RESUMEN DE LA REUNIÓN:

- ✓ ***Comienza la reunión a las 16:05 PM***

Luego de los saludos respectivos, comienza la intervención de la Secretaria Ejecutiva, Camila Pérez en la sesión Extraordinaria

Camila, Voy a explicar lo que está sucediendo en el tema de los quórum, que es lo que nos convoca hoy. Es un Consejo Extraordinario y es un tema único. En el próximo Consejo se va a calendarizar la tabla que teníamos anteriormente...y a la luz de la pregunta, efectivamente, no hay quorum, y es lo que voy a explicar.

Nuestro Consejo por normativa, debe estar compuesto por 15 integrantes, independiente de las 4 personas que somos contrapartes de Serviu y Seremi. Nosotros no somos Consejeros, somos una contraparte...

...Perfecto Christian...nos dice que está enfermo en cama y sin cámara...Se entiende, gracias por la asistencia y el compromiso. Entonces, el punto está en que nosotros como COSOC nunca tuvimos nuestro 15 integrante, siempre fueron 14 y de esos 14, cada uno está dentro de un rol que tenemos por esta normativa o cupos. Al día de hoy, nuestras asistencias han estado muy bajas. No contamos con los quorums necesarios para poder hacer las votaciones y las aprobaciones para todo lo que hemos querido hacer y queremos ir avanzando.

Por reglamento también, las personas que se ausentan por 3 COSOC seguidos, quedan fuera del Consejo y deberían nombrar a un representante desde su institución u organización para que tome este cargo y los reemplace. Esto no ha ocurrido hasta ahora. No se han pronunciado. Solamente tenemos a una persona, que fue Eugenia, que nos

envió un correo explicando su situación particular. Ella es de un Club de Adulto Mayor y no siempre puede conectarse a las reuniones telemáticas.

Ahora, lo que tenemos que ver, son los mecanismos de reemplazo para estas organizaciones...y uno, ver si doña Eugenia -y si están de acuerdo-, que retome el cargo y que haya un compromiso que no falte y ver la forma de apoyarla para que pueda contactarse a las reuniones. Eso, por un lado, y por otro, ver qué va a pasar con estos cupos de Consejeros que se han ausentado 3 veces o más, y que tampoco han entregado ningún nombre de reemplazo para su organización o institución. Manuel, ¿no sé si tiene algo que decir?

Manuel, Sí saludar a todos y todas, y preguntar si ya estamos con quorum, porque yo veo que hay 12 personas conectadas, y para tomar decisiones necesitamos 8, de los 15. No sé si estamos los 8 para comenzar a tomar decisiones. Porque si tomamos decisiones con falta de quorum, el día de mañana nos podrían objetar estas decisiones e interponer algún tipo de reclamo de alguna contraparte; de alguna decisión que podemos tomar hoy en día, más allá que esta sea una sesión extraordinaria, más allá que está siendo grabada, y es una reunión oficial. Entonces, partir con eso.

Camila, Tenemos personas conectadas, pero Jaime Belmar y Eugenia Arcos, estarían fuera por haberse ausentado en tres ocasiones consecutivas, por lo tanto, los que hoy día están habilitados dentro del Consejo, y están participando en este momento son: Manuel, Mathías, Viviana, Mónica, Cristián, Marioly, Jaqueline, ¿cuál es la institución?... porque no me aparece dentro de las personas en la Resolución...

Jaqueline, Sí, hola, buenas tardes, mi nombre es Jaqueline Poza de Peñalolén. Vengo en representación de Santiago de Lo Hermida. No sé si tendría que haber enviado un correo...

Camila, Exacto, ese es el protocolo pertinente. En el caso de Santiago Castillo, tuvo dos ausencias consecutivas: COSOC 4 y 5; enviamos correo para explicarle que si faltaba una tercera vez, iba a quedar eliminado del COSOC y tenía que nombrar a alguien. Ese correo no se respondió ni tampoco formalizó a alguien. En estos casos, es necesario tener esta herramienta y justifiquen su ausencia y ver si puede alguien reemplazarlos. Entonces, Manuel, en relación a la pregunta: en este instante tenemos de los 14 Consejeros, solo 9 habilitados para el día de hoy. De esas 9 personas habilitadas para el día de hoy, tenemos presente 6 personas, y nuestro Consejo son 14, menos 5 que están inhábiles; 9 en total. De los 9 habilitados, tendríamos quorum para poder trabajar en este tema, porque hay más del 50%. O sea, de los 9 habilitados, tenemos 6 presentes, entonces podríamos trabajar sobre nuestros reemplazos, lo que es positivo.

Manuel, Sí, pero aquí hay una consulta. Yo si me pongo en la realidad del Consejo, somos 12 personas conectadas y somos 9 como consejeros, pero tampoco es que estén habilitados ni inhabilitados, porque no se hizo la carta de inhabilitación del COSOC. Entonces, porque también podríamos suponer, porque hasta el momento no hemos

llegado a acuerdo de cómo van a ser las sesiones. Porque podríamos argumentar que no hay Internet y hay problemas de señal, porque no hemos tenido reuniones presenciales, que era la lógica del proceso. Entonces, no sé si hoy día, los compañeros que están conectados, están inhabilitados de algo que no hemos sesionado ni tampoco hemos aplicado una sanción por la falta que ha ocurrido. Porque podrían decir: no tuve Internet; se me perdió el teléfono; cosas que creo es importante recoger. Es más, la dirigente de Puente Alto del *Club del Adulto Mayor*, tiene toda la voluntad de trabajar, pero es incompatible el teléfono y el Internet en el sector que vive. Entonces, más que inhabilitar a las personas que estamos hoy día, que creo están mostrando un interés en participar, creo que hay que ver aquellos que jamás respondieron, entendiendo que no hay interés. Muchos están interesados, pero las condiciones no son las más idóneas para poder conectarse, y muchos pueden estar trabajando a esta hora y les sea complicado conectarse en sus propios trabajos. Creo que debemos adecuar la realidad actual para que podamos avanzar en este proceso y la idea es avanzar.

Camila, Sí completamente de acuerdo Manuel, de todas maneras. Quisiera recalcar un punto muy específico, que hay una normativa previa al reglamento del COSOC, que es para formar parte. Y esa normativa previa para formar parte, es donde se indica la asistencia -y ese punto para que quede establecido y en el **Acta**-, si es necesario retomar la normativa para la participación y formar parte del COSOC, es importante iniciar por ahí, como punto uno. Punto dos, de acuerdo con la actualidad, nosotros iniciamos un COSOC en tiempos de pandemia y de cuarentena, incluso fue cuando empezamos a sesionar, por tanto, de ninguna manera podíamos sesionar presencialmente, y eso también fue un acuerdo del COSOC. Por tanto, ahí me parece que, si bien puede haber complicaciones de conectividad digital, también es importante considerar no era el momento para realizar una sesión presencial.

Luego la reunión presencial que se hizo, y se coordinó con bastante anticipación, tampoco tuvimos la asistencia, Manuel. Entonces, de acuerdo, el caso de la señora Eugenia es súper específico y podemos verlo, y por eso se planteó verlo de una manera independiente, pero todas las otras personas que no asistieron, hasta el momento, no han manifestado argumento alguno que por qué no se están conectando. Entonces, también el matiz debe ser súper importante para ciertas personas, porque, por ejemplo, Mónica, Marioly, Manuel, se trasladaron y llegaron presencial. Mathías se excusó ese día. Es decir, las personas que no estuvieron, se excusaron, y las otras asistieron telemáticamente, porque hubo interés; Christian y Viviana. Y tuvimos ambas alternativas: presencial y digital, o sea, la opción para participar, estaba, entonces me parece que también eso hay que contemplarlo.

Mónica, Presidente, con mucho respeto, en este punto, yo estoy de acuerdo con lo que dice Camila, porque se dieron todos los medios, alternativas y facilidades para poder conectarse, aparte, cuando mandan correos o vía WhatsApp, no se hace acuso ni recibo de ninguno de los Consejeros, es decir, no hay interés de participar en el COSOC. Como dice Camila, nosotros nos trasladamos presencialmente a la reunión. Los otros compañeros se conectaron vía digital, entonces, se están dando las facilidades para poder

participar y dar avance al COSOC, pero yo como lo veo, es falta de compromiso y de responsabilidad por parte de los otros Consejeros. Entonces, cuando se mandan los correos, creo que soy de las personas que responde de inmediato con las confirmaciones de los correos.

Los correos se mandan y son pocos los que confirmamos, y el Presidente tiene que estar diciendo, confirmen, por favor. Entonces, es una cosa de respeto y responsabilidad.

Camila, Gracias Mónica. Ahora, para que podamos avanzar. Me parece aquí que no es problema que no queramos que no participen. No queremos que no estén; las formas y los medios los estamos resolviendo, y estamos haciendo todo lo posible. Lo que nos importa en este instante es, cómo vamos a ver o resolver los asuntos de las inasistencias. Voy a nombrarlas para que ustedes tengan ese dato y después yo se los puedo mandar y va estar en el **Acta**.

Tenemos el caso de la señora Eugenia Arcos de Adulto Mayor, Lazos Dorados. Ella se ha ausentado en tres oportunidades y es un caso especial que deberíamos resolver. Tenemos a la señora, Elena Pinto Miranda, que ella no ha faltado nunca, pero manifestó su interés de renunciar, eso es importante, pero hasta el momento, ella no ha hecho efectiva su renuncia, y esta sería su segunda ausencia, entonces todavía sería parte del COSOC. Tenemos a Gloria Romero Ramírez, *Comité Adelanto Hermanos de La Salle* que asistió solo a la primera reunión, ausentándose en las cuatro siguientes y ella estaría fuera. Se le envió correo y no respondió. Mónica Muñoz, estamos bien, ha asistido a todas las sesiones. Santiago Castillo, se ausentó en dos COSOC el 4 y 5, le enviamos correo informándole la situación. Nos manifiesta Jaqueline, que ella estaría representándolo, pero no tenemos ningún dato formal a respecto, lo podemos resolver también. Manuel Ibarra, está activo y ha asistido a todos los COSOC. Johanna Galleguillos de la organización *Damasco Schnaider*, se ausentó en dos oportunidades y esta sería la tercera. Le enviamos correo y no tuvimos respuesta, por lo tanto, después de hoy, estaría ella fuera del COSOC según nuestra normativa.

Viviana Astudillo, tiene asistencia perfecta hasta el día de hoy. Mariana Acuña Meza, *Conjunto Habitacional Las Araucarias*, no ha asistido ni una sola vez y ella está hace tres COSOC atrás fuera. Mathias Casasco, solo se ha ausentado en una oportunidad que fue la última que hicimos, el COSOC número 5.

Pablo Valderrama, hoy está siendo representado por Marioly Torres, ellos tienen asistencia perfecta. Tenemos después a Nicolás Villar Mena y Felipe Mancilla, ellos son de una organización que se llama *Pensar en Público*, se han ausentado en 4 de 5 COSOC estarían fuera también, y no respondieron tampoco el correo con la formalización de reemplazo. Jaime Belmar, ahí también ahí podríamos verlo. Él estuvo ausente en los tres últimos COSOC, pero ahora está presente y él escribió, diciendo que está fuera de Chile Llegando al hotel, pero está escuchando, entonces, también podría someterse al Consejo y eso deberían verlo ustedes. Finalmente, tenemos a Christian Gonzalez de Asociación de Municipio Rurales. Se ha ausentado solo una vez. Esa es la situación real. Doy la palabra.

Manuel, Bueno sí, como esta es una Sesión Extraordinaria, que era para tocar un punto único, la idea es avanzar de manera ejecutiva. En lo personal, efectivamente, propongo que las personas que ya tengan más de tres ausencias y hoy no estén presentes, debamos aplicar el reglamento, pero más que aplicar el reglamento, es cómo vamos a completar el total de los Consejeros, porque si no hay interés de responder sin siquiera una suplencia.... aquí hay que hacer una suplencia clara. En lo personal, me voy adelantar un poquito. Una de las condiciones que me gustaría que se pudieran realizar y llevarlo acá a aprobación, sería que de la misma comuna se eligiera alguna organización, para que hubiera una representatividad. No sé si están de acuerdo o no, y empezar a hacer una especie de convocatoria abierta en las comunas que necesitamos tener participación real, para avanzar con el COSOC Metropolitano.

Camila, Mario...

Mario, Muchas gracias Camila y buenas tardes a todos los Consejeros presentes. Yo quería abogar por dos temas. Uno, por las personas que hoy están presentes: Eugenia y Jaime, que eso demuestra interés de participar, entonces yo creo que hay que renovarlos a ellos en la intensión, porque se ve la intención de participar, por lo tanto, yo creo que hay que permitirles seguir adelante. Ahora, con las otras personas, Jaqueline Poza, también está presente, pero lo ideal sería que siguiera adelante representando a su organización. Ahora, con relación a lo que planteaba Manuel, y lo que tú planteaste Camila, lo que yo creo es que no ver el tema de la comuna, si no ver las personas fueron elegidas por estamento. Es decir, que no están representando a una comuna, si no que están representando a un estamento, a una organización, a una actividad propia, que tiene algo que ver con el tema de la vivienda. Por lo tanto, yo creo que se hace un poquito más difícil, Manuel, en ese sentido, tratar en lo posible de buscar si la organización a la cual la persona que fue designada nunca se presentó, y la organización no responde para ver alguna otra organización que sea afín y trabaje el mismo tema y tratar de contactarla y ver si tiene algún interés de participar en el COSOC. Esa es mi propuesta. Gracias.

Camila, Excelente Mario. Muchas gracias. Me tomaste la palabra que había perdido...

Aquí tengo, precisamente, el cupo, de cuántos cupos por estamentos son, y a qué estamento pertenecen hoy las personas que estarían fuera. Y sumo también a la moción de mantener a Jaime y Eugenia, y regularizar a Jaqueline, para que pueda seguir participando su organización. Les voy a dar los cupos, pero vi que Mónica levantó la mano...

Mónica, Disculpen, si don Mario me puede responder o Camila, ¿qué estamentos hasta el momento están vacíos? ¿A qué organizaciones representaban ellos...los que están afuera?

Camila, Lo voy a presentar de inmediato. Voy a compartir pantalla para ver cómo fue el tema de la selección.

Se muestra Word, con la siguiente información:

5 Representante de Comités de Vivienda y/ o Agrupación de pobladores

- **Agrupación por la Vivienda Luchadores de Lo Hermida: Santiago Castillo Braithwaite -> Reemplazar por inasistencia**
- **Comité de Allegados Florentina: Manuel Ibarra**
- **Comité de Allegados Damasco Schneider: Joanna Galleguillos -> Reemplazar por inasistencia**
- **Comité de Allegados Lomas del Bosque: Viviana Astudillo**
- **Comité Vicky 2.0: Monica Muñoz**

2 Representante de Agrupaciones de Mejoramiento de Barrios, Comités de Pavimentación, Regeneración Urbana Organizaciones

- **Comité de Adelanto Hermanos de la Salle: Gloria Romero -> Reemplazar por inasistencia**
- **Conjunto Habitacional Las Araucarias: Maria Nadia Acuña -> Reemplazar por inasistencia**

3 Representante de Instituciones de Educación Superior u Organismos de Investigación

- **Pensar en Público: Felipe Mancilla... de no asistir sería el 2do representante que falta -> Reemplazar por inasistencia**
- **Fundación Un Techo Para Chile: Mathias Casasco**
- **Fundación Idea País: Marioli Torres**

1 Representante de Colegios Profesionales, Organizaciones Gremiales y/o Consultoría

- **Sin cargo. Nadie se postulo de esta categoria**

1 Representantes de Organización o institución que se relaciona con temas asociados a Agenda Social

- **Club Adulto Mayor Lazos Dorados. Eugenia Arcos. Ha faltado 3 veces y quiere seguir asistiendo. Que el Consejo decida.**

1 Representante de Organización o institución que se relacione con la Promoción y/ o Gestión del Patrimonio Cultural, local o territorial.

- **Junta de Vecinos A- 27 José Miguel Carrera: Elena Pinto. Habría renunciado.**

2 Representantes de Municipalidades y/o Agrupaciones de Municipalidades

- **Asociación de Municipios Rurales "AMUR": Cristian González**

- **Asociación Chilena de Municipalidades “ACHM”: Jaime Belmar -> Reemplazar por inasistencia**

Esta son las asistencias conocidas:

Nombre Representante	Nombre organización	Cosoc 1	Cosoc 2	Cosoc 3	Cosoc 4	Cosoc 5
Elcira Eugenia Arcos Tapia	Club del Adulto Mayor Lazos Dorados	✓	✓	✗	✗	✗
Elena Pinto Miranda	A-17 Jose Miguel Carrera	✓	✓	✓	✓	✗
Gloria Romero Ramírez	Comité de Adelanto Hermanos de la Salle	✓	✗	✗	✗	✗
Mónica Muñoz Acevedo	Comité Vicky 2.0	✓	✓	✓	✓	✓
Santiago Castillo Braithwaite	Agrupación por la Vivienda Luchadores ce Lo Hermida	✓	✗	✓	✗	✗
Manuel Ibarra Mondaca	Comité Florentina	✓	✓	✓	✓	✓
Joanna Galleguillos zapata	Damasco Schneider	✓	✗	✓	✗	✗
Viviana Andrea Astudillo Escobar	Comités de Allegados Lomas del Bosque	✓	✓	✓	✓	✓
Maria Nadia Acuña Meza	Conjunto Habitacional Las Araucarias	✗	✗	✗	✗	✗
Matthias Casasco	Fundación un TECHO para Chile	✓	✓	✓	✓	✗
Pablo Valderrama/Marioli Torres	Fundación Formando Jóvenes	✓	✓	✓	✓	✓
Nicolas Villar Mena/Felipe Mancilla	Pensar en Público	✓	✗	✗	✗	✗
Jaime Belmar Labbé	Asoc. Chilena de Municipalidades	✓	✓	✗	✗	✗
Christian González	Asoc. Municipios Rurales	✓	✗	✓	✓	✓
Asistencia		13	8	9	7	5

Camila, Teníamos 5 representantes. Lo que está en rojo es lo que tenemos que reemplazar. Tenemos dos cupos en representantes de Comités de Vivienda o Agrupación de Pobladores. Este es el de Santiago Castillo, que sería Jaqueline, que está representando en este momento.

Después, tenemos el Comité de Allegados Damasco Schnaider, que era Johana Galleguillos y ahora sí ella está completamente fuera. Ella no vino nunca. Después tenemos dos representantes de agrupaciones de mejoramientos de barrios que son los comités de pavimentación, regeneración urbana y esto sería Comité de Adelanto de Hermanos de la Salle y sería Conjunto Habitacional Las Araucarias. Estos dos, habría que buscar los reemplazos.

Después tenemos representantes de organismos de educación superior u organismos de investigación. Este era Pensar en Público y eran estas personas que no asistieron y que tendríamos que buscar. Y aquí tenemos en esta área tenemos a Mathias Casasco y Mariory Torres.

Un representante de Colegios Profesionales, aquí nadie se presentó en esta categoría, Este sería el número 15, que, a lo mejor, aprovechando esta instancia, que vamos a convocar solamente a los estamentos, podríamos incorporarlo y llegar a nuestro número total, que serían 15.

Representantes de instituciones que se relacionan con temas social, agenda social y esto sería en este caso, la señora Eugenia Arcos, que estaría en el Club de Adulto Mayor, por lo tanto, si se vota por una oportunidad que se reintegre o se mantenga su asistencia, entonces, no tendríamos que reemplazarle. Después tenemos un representante de

organizaciones o institución que se relacione con la promoción y o gestión de patrimonio cultural, local o territorial, y éste, sí habría que reemplazarlo, porque sería de la Junta de Vecinos de la señora Elena Pinto, quien dijo que renunciaba, pero que no lo ha hecho formal. Y los dos representantes de municipalidades y o agrupaciones de municipalidades, y en este caso, son Christian González, por Amur, y la Asociación Chilena de Municipalidades, donde estaría Jaime Belmar, a quien según lo que estábamos conversando, lo mantendríamos en su cargo, dado el interés y la participación que ha mostrado. Eso es, Mónica, ¿no sé si queda claro?

Mónica, Sí, ahí queda claro. Muchas gracias.

Camila, Entonces voy a dejar de compartir. Después se los puedo mandar para que lo veamos acá, el punto está a dirimir, sería votar las personas habilitadas, que eran 9. De esas 9 tenemos, 6 presentes, por lo tanto, hay quorum y podríamos hacer esa votación. Entonces, tendríamos que votar por mantener a Jaime Belmar y a la señora Eugenia Arcos, en sus cargos, asumiendo ellos también, este compromiso de participar de aquí en adelante y en cualquier situación que se dé, enviar a alguien que represente o bien justificar, por supuesto, mediante un escrito, un correo electrónico. Una formalidad.

Manuel, Sí, me gustaría escuchar, antes de votar, un poco la postura que va a tener don Jaime y la compañera Eugenia; si ellos asumen un compromiso, yo encantado de votar que se mantengan, pero con este compromiso real. Solamente tocar y argumentar algo que usted dijo; que buscaran alguien que los reemplazara en las reuniones. No sé si fue así, aunque no creo que debiese ser, porque hay que tomar decisiones en votación, y que vote alguien que no esté en el listado de los Consejeros, sería un poco complicado, y sería como no estar en realidad. Entonces, el compromiso debe ser estar y comenzar a trabajar.

Camila, Toda la razón, es como no estar, pero por lo menos tener a alguien que luego les comunique. A veces hay imposibilidades, tanto físicas como de colectividad, y entonces, podría haber un representante, no para tomar decisiones, pero como un vocero, un oyente. Vamos, entonces, a darle la palabra a la señora Eugenia y a Jaime, si es que puede hablar.

Eugenia, Buenas tardes, mire yo tengo toda mi buena intención e interés de seguir trabajando, porque a mí estas cosas me gustan mucho, pero yo trabajo y ahora yo me tuve que venir a la 1,30 de mi trabajo para llegar acá a Puente Alto para poder conectarme, pero en caso que yo no pueda, está mi esposo, porque nosotros trabajamos juntos en el Adulto Mayor para escuchar la reunión, porque él sabe bastante. Pero mi intención no es dejarlo, y pido disculpas, porque ese día se me complicó en el trabajo, y ese día, no me pude conectar en el celular, pero mi intención no es dejar las cosas, y yo no puedo enviar un representante, porque los chiquillos míos, -que me junto todos los días jueves-, todos son más viejos que yo, apenas llegan a un Club de Adulto Mayor con bastón y todo, entonces me dificulta. Si ustedes me quieren dejar, yo hago mi compromiso,

porque me cuesta conectarme, porque en el teléfono es más fácil, pero el computador es un poco más difícil para mí.

Camila, Perfecto, señora Eugenia, se comprende de todas maneras y todos empatizamos ahí con esa situación, y está el interés. Ahora su marido, ¿es parte de la organización también, formalmente?

Eugenia, Sí también. Nosotros los dos, somos directiva de Lazos Dorados y entre los dos trabajamos para la municipalidad, y yo fui a la municipalidad y me dijeron que, si yo quería participar en el COSOC y yo dije que sí feliz, porque antes me habían hablado de esto y quedé. Y no he faltado por flojera, es por tiempo, entonces, si ustedes me dan la posibilidad que me ayude Alejandro, o me reemplace una vez, yo no tengo problema en seguir, porque yo quiero ser parte del COSOC. Yo no lo tomé como una broma, lo tomé como un compromiso responsable, pero yo trabajo, y me vine más temprano para poder cumplir, para estar acá, y si ustedes quieren me dan la oportunidad, y si no, yo estoy en sus manos.

Camila, No señora Eugenia, muchas gracias. Acá, el espíritu es que tengamos la mayor participación. Sabemos que cuesta. Se empatiza, y al final hacemos esta votación... Voy a leer el Chat (Jaime) que dice estoy llegando a Costa Rica con una lluvia torrencial, dice estamos comprometidos de estar aquí. Después, dice, además, nombraré a un suplente para asegurar nuestra presencia y participación. A mí, me parece que ahí están ambos mostrando su compromiso, teniendo una persona, aunque vaya de suplente. Lo que sí, son importantes los quorums para los COSOC, y los quorums del COSOC, se asegura el día anterior a la reunión. Eso lo conversamos en el COSOC pasado, muy importante, porque no es solo acuso de recibo, si no que confirmo asistencia, o no confirmo asistencia. Si no tenemos 50% de confirmación el COSOC, no se hace la sesión y también se entiende, porque si no tendríamos muchas personas fuera del COSOC, y si logramos coordinar que una persona, por distintas razones, no ha logrado asistir a las reuniones, y no puede confirmar la asistencia, por supuesto, sí hacemos igual el COSOC. Entonces, confirmar si se puede asistir.

Manuel, Hagamos entonces la votación para que los dos compañeros se mantengan en el COSOC, dadas las condiciones dadas en el acuerdo, si les parece.

Camila, Perfecto. Lo votamos uno a uno, perfecto. Los dos juntos. Sí o no, para mantener a la señora Eugenia Arcos y a don Jaime Belmar en nuestro COSOC. Queremos saber si estamos de acuerdo y dejar en acta que ellos se comprometen, además, a tener a una persona que los va a sustituir en el caso de no poder asistir, pero solamente como un oyente o vocero, para informarles e indicarles que las confirmaciones se hacen hasta el día anterior a la sesión. Entonces, voy a iniciar con los que me aparecen en la pantalla. ¿Manuel está de acuerdo con mantener?

Manuel, Apruebo.

Mathias Casasco, De acuerdo.

Mónica Muñoz, Apruebo.

Viviana Astudillo, Confirmo que estoy de acuerdo para que se mantengan.

Cristian González, Voto a favor (en chat).

Marioly Torres, De acuerdo con que se mantengan.

Camila, Perfecto, ahí tendríamos 6 de los 9 votos habilitados para el día de hoy, por lo tanto, por unanimidad se mantienen en nuestro Consejo Eugenia Arcos y Jaime Belmar con los compromisos señalados. Seguimos entonces con el segundo punto. El segundo punto es que tenemos que realizar una nueva convocatoria para completar los cupos que estarían faltando...Jaqueline, por favor, adelante.

Jaqueline, Sí, disculpa, lo que no me quedó claro es la situación nuestra. Si es que Santiago tendrá que informar, a través de algún documento o por el correo de la siguiente asamblea.

Camila, Sí, necesitamos que Santiago envíe el correo formal, donde señale que tú vas a ingresar en este reemplazo y que, a la vez, nos envíe un documento donde figuras tú dentro de esta directiva del Comité. Eso es súper importante, del Comité; no es personal, es por eso que nosotros pedimos que tener este documento. Pero hasta ahora, Santiago no estaba fuera, sino que, Santiago tenía dos ausencias, entonces hoy día, estarías tú representándolo y no alcanzaría a ser la tercera asistencia, siempre y cuando nos envíen este documento, por favor.

Jaqueline, Perfecto.

Camila, Entonces, seguiríamos con el siguiente punto que es los estamentos y los cupos que tendríamos que cubrir por estamento. Tendríamos que realizar una nueva convocatoria y eso sería a través de la página. Esto tiene que ser público, tiene que ser abierto, transparente, entonces deberíamos dar plazos para que se puedan inscribir las organizaciones con su interés de participar y terminado ese plazo se realizan elecciones para ver quiénes quedarían definitivamente dentro del COSOC.

Mario, Sí, lo que yo propondría -y me parece bien lo que tú estás diciendo-, como el mecanismo, hay que hacerlo público, transparente, como dices, pero también le pediría a los Consejeros que vieran la posibilidad de ellos, entre comillas, "propagandear" de que puedan participar estas organizaciones, porque lo que nos interesa de sobremanera a todos, es que la participación ciudadana sea amplia, entonces, en ese sentido, les pedimos que también nos colaboren, no solamente con la publicación, sino también, con la búsqueda de alguna otra organización que quiera participar en esto.

Camila, Súper, que les cuenten de qué se trata, y que, en el fondo, generen el interés en esas organizaciones y la necesidad de participar en este COSOC de Vivienda para poder avanzar en los temas que nos convocan, porque hemos estado atrapados en actos administrativos y no podemos avanzar, entonces...Mónica adelante...

Mónica, Consulta, con las organizaciones que se puedan pasar el dato, como dice don Mario, ¿lo pueden ver, lo tienen que hacer llegar a qué correo?

Camila, Al de Participación Ciudadana. Tenemos que enviar un correo formal del Consejo y, además, quería decirles que deberíamos dejar establecidos los plazos. No sé si les parece, de manera que no tengamos que reunirnos de nuevo, y tengamos que enviar correos para los plazos. Entonces, yo sé que esta sesión es de un solo tema, pero quería contarles que la Cuenta Pública de Serviu Metropolitano, a la que ustedes deben asistir, los vamos a invitar- y que es regional-, les vamos a enviar nuestra invitación para participar. Pero hay dos partes: una, ustedes como COSOC, participan al mostrarles la Cuenta Pública, previamente a hacerla masiva.

Nuestra Cuenta Pública de Serviu y Seremi es el 31 de mayo. Nosotros, como instituciones del Estado, tenemos el deber de presentarles a ustedes mínimo 5 días hábiles la Cuenta Pública para que puedan revisarla, y luego devolver si hay alguna observación, algo que quieran comentar, etc. Esto quiere decir que hoy es 11 de mayo. y la Cuenta es el 31, por lo tanto, nosotros deberíamos hacerlo, yo creo, que, entre la próxima semana máximo, y la subsiguiente esta presentación a ustedes, y después, les va a llegar la invitación para la Cuenta Pública masiva. Y como estamos todos inmersos en esto, desde mi punto de vista, ustedes lo tienen que analizar y votar, yo daría, en un plazo hasta la quincena de junio, para poder difundir y que se vayan sumando estas organizaciones de los distintos estamentos para los cupos disponibles.

Mario, Lo que quería comentarles que, en rigor, con respecto a la Cuenta Pública, no sé si tú has tenido la oportunidad de ver lo que se está gestando. No son oficios ni cosas que hay que leer muy detalladamente, sino que, son pantallazos de un PowerPoint que posteriormente la Seremi y la Directora de Serviu van a explayarse un poco, entonces lo que tienen que ver ustedes son las cosas gruesas, así que no es una cosa tan compleja. Van a tener la oportunidad de conocer cifras, cantidades de cosas que se han hecho, y después, posteriormente, pueden hacer alguna anotación u observación al respecto.

Camila, Gracias Mario. No he tenido la oportunidad aún de verla, para ver si la podemos compartir y conocer.

Mario, No la tengo, pero he visto cómo es, que son como el año pasado, pantallazos de PowerPoint.

Camila, Entonces, ustedes tienen 5 días hábiles para mirarla y hacer algún comentario, observación o apreciación. Me gustaría ponernos de aquí hasta la quincena de junio para hacer esta convocatoria y el plazo máximo para la inscripción de las organizaciones, y que, una vez que se inscriban las organizaciones, tengamos quince días más, es decir, a fines de junio para hacer esta elección de los nuevos Consejeros.

Mónica, Consulta. ¿La Cuenta Pública va a ser presencial?

Camila, No Mónica. Las cuentas públicas por este año van a ser solamente digitales. Ninguna puede ser presencial, así que, ahí se va a informar; se va a enviar el link para la conexión y más adelante vamos a ver lo que ocurre, porque ya salió el instructivo que las Cuentas Públicas son solamente digitales. ¿Entonces, les parece los plazos planteados? Quince de junio plazo máximo de las inscripciones ¿a las 12 de la noche se cierra el plazo de inscripción? ¿Y lo hacemos público a través del Portal, y enviamos correo para que nos colaboren todos los Consejeros y Consejeras y cerramos la inscripción a las 12 de la noche y haríamos nuestra elección a fines de junio, que tiene 30 días? Cae jueves 30 de junio...

Entonces, tenemos dos opciones o hacemos la elección...porque ahí votan los consejeros y consejeras, para esta elección, entonces tendríamos que hacer también un COSOC Extraordinario para la elección del 30 de junio. Y ahí tendríamos que ver el horario para que puedan participar todos y todas, y con anticipación, por si dejamos que sea el horario de las 6:30, 6 ó 5, para ver las personas que trabajan en otros lugares, que tengan que organizarse también puedan hacerlo y no se genere un conflicto para la asistencia.

Viviana, Buenas tardes para todos y todas. ¿Esa sesión extraordinaria para el 30 de junio, sería on line o presencial?

Camila, Sería on line, creo yo. Me parece que hasta el momento, es el mejor mecanismo, porque presencial es complejo dado los espacios. Manuel, Mónica y Marioly lo pudieron vivir el día que estuvieron presentes. Lo hicimos en el Hall de entrada de Serviu, porque Serviu está en remodelación. Incluso, antes hubo una reunión que estaba sosteniendo la Seremi en el Serviu, porque los espacios están reducidos por los aforos en general, y los arreglos que se están realizando. Por ahora, mientras no tengamos un lugar físico habilitado -para tener además las dos alternativas que sea telemático y presencial-, la sugerencia de esta funcionaria es que sean de manera virtual. ¿estaríamos de acuerdo?

El compromiso es que, con Mario, con la Ceci con Alejandro, quien no pudo estar presente en esta instancia -pues tenía otra reunión-, es que nosotros haríamos esta convocatoria que enviaríamos por correo, y ustedes también podrían difundir para que completemos nuestro COSOC. ¿No sé si hay algo más que comentar?

Mónica, Perdón, después de tener completo el COSOC, ¿vamos a empezar con las mesas de trabajo con los talleres que íbamos a hacer?

Camila, Sí Mónica, después de eso, ya sería en nuestro segundo semestre; trabajar de lleno con las mesas trabajo, con las capacitaciones con las propuestas, pero necesitamos este acto administrativo tenerlo cerrado.

Eugenia, Mire, yo quiero dar las gracias por escucharme y entenderme y ser útil en el COSOC.

Camila, Sí señora Eugenia. Valoramos su participación, sus ganas y le agradecemos que se haga el tiempo. Es un ejemplo.

Eugenia, Sí, las 6, 30 sería un muy buen horario y gracias a todos los compañeros a todos los que votaron; los Consejeros.

Camila, Aquí todas las personas que participan son un ejemplo, porque es una doble labor que implica tiempos personales, y eso se agradece de todas maneras. La participación ciudadana es importante en estos tiempos, ¿Entonces el día 30 lo dejemos a las 6, 30 de la tarde como una forma excepcional considerando que es una votación importante?

¿Sí?, ya... todos movieron la cabeza y está el video...súper. Muchas gracias a todos por participar y por estar, cualquier cosa ustedes saben...al correo, al WhatsApp...y respóndanos cuando les enviamos correos y mensajes para saber que se está recibiendo, que se está comprendiendo la información y seguimos trabajando en conjunto. ¡**Gracias a todos!**

Termina la reunión a las 17:00 horas.

Compromisos:

- Si los Consejeros faltan a 3 sesiones, quedan fuera de COSOC Serviu- Seremi, si no hay justificación.
- Se llamará a través de plataformas comunicacionales de Serviu a instituciones para sumarse a COSOC Serviu- Seremi.
- Consejeros ayudarán a promover la convocatoria para que participen instituciones sociales para llenar el cupo 15 de COSOC Serviu Seremi.
- Se enviará información de Cuenta Pública para que la revisen Consejeros y la invitación a la actividad que se realizará on- line el 31 de mayo.
- 30 de junio, a las 6,30 se realizará Sesión Extraordinaria para votación del 15 cupo del COSOC Serviu-Seremi.
- Luego de Cuenta Pública y elección del cupo 15 de COSOC Serviu Seremi, durante el segundo semestre, se comenzará con la tabla de capacitaciones y temas concernientes al COSOC Serviu- Seremi.